

La cathédrale de Chartres

Notre-Dame de Chartres a été inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco. Elle est considérée comme la cathédrale gothique la plus représentative, la plus complète ainsi que la mieux conservée.

On reconnaît facilement la cathédrale Notre-Dame de Chartres du fait de la grande différence entre ses deux tours : la tour nord a une base de type gothique primitif (avec contrefort épais et ouverture réduite), surmontée d'une flèche flamboyante plus tardive (datée du XVI^e siècle) ; en revanche, la tour sud, dotée d'une base plus typiquement gothique, est surmontée d'une flèche très simple.



Histoire et construction de Notre-Dame de Chartres

Cinq édifices précèdent la construction de la cathédrale actuelle. Le dernier édifice avait été érigé entre 1020 et 1037, à l'initiative de l'évêque Fulbert. Un incendie, en 1134, détruit des bâtiments proches de la cathédrale mais épargne cette dernière. On décide alors de profiter de l'espace dégagé pour procéder à des transformations. On élève alors la façade actuelle devant l'église de Fulbert. Initialement, l'accès à la cathédrale se faisait par les tours. Vers 1145-55, on décide de faire de la façade en cours d'édification une façade harmonique, sans pour autant détruire ce qui avait déjà construit. Un mur est construit dans l'alignement des deux tours. On y perce les trois portails du 'Portail royal' que l'on peut admirer actuellement. En 1194, un second incendie détruit l'église romane, ne laissant intact que la crypte et la façade. La construction d'un édifice gothique est alors engagée.

Quelques chiffres

Dimensions principales

- longueur intérieure : 130 m, longueur de la nef : 44 m
- hauteur sous voûte : 37,50 m
- hauteur du sol au faite de la toiture : 51 m
 - croisée du transept : 14 m
 - longueur du chœur : 37 m

Détails complémentaires

- La clôture du chœur comporte 200 statues

- La grande rosace avec ses 13,36 mètres de diamètre est une des plus grandes du monde (Les deux rosaces du transept de Notre-Dame de Paris ont un diamètre de 13,1 mètres).
- 181 représentations de la Vierge
- Notre-Dame de Chartres possède près de 3 500 statues.
- Près de 9 000 personnages y sont représentés, si l'on compte les vitraux.
- On compte 9 portails sculptés (ce qui est unique en Europe).
- Avec ses 650 m², le chœur est le plus vaste de France.
- Le transept de 63,4 m est aussi le plus long de France.
- La crypte romane est la plus vaste de France.
- On compte 176 verrières.
- La surface totale de vitraux est de 2 600 m²
- La cathédrale possède ainsi la plus importante surface au monde de vitraux des XIIe et XIIIe siècles.